





yang positif (baik berupa citra yang baik, penerimaan atau dukungan) dari komunikannya. Kedua, semua pesan yang dikomunikasikan melalui media massa akan sangat mudah digunakan untuk mempengaruhi khalayak/audience.

Keberadaan teori jarum hipodermik, yang mengasumsikan komunikasi adalah pihak yang pasif, ternyata tidaklah benar secara keseluruhan. Setelah kemunculannya teori tersebut selama 20 tahun, akhirnya oleh pencetusnya sendiri (Wilbur Schramm) disanggah atau direvisi. Karena berdasarkan dari beberapa penelitian yang dilakukan oleh para pakar psikologi dan sosiologi, ditemukan bahwa ternyata komunikasi itu tidaklah bersifat pasif melainkan aktif. Maksud dari komunikasi aktif adalah bahwa setiap individu atau kelompok akan menyaring, menyeleksi dan mengolah secara internal semua pesan komunikasi (dalam dakwah berupa “*al khayr, amr maruf, dan nahy mungkar*”) yang berasal dari luar dirinya. Dengan demikian, efek dari sebuah proses komunikasi sangat ditentukan oleh situasi dan kondisi dari komunikannya, walaupun tanpa menafikan adanya daya tarik isi, dan kredibilitas komunikator.

Dari adanya koreksi komunikasi pasif menjadi komunikasi aktif kemudian dikembangkan oleh pakar psikologi semacam Raymon Bauer menjadi sebuah teori dengan nama “teori khalayak kepala batu” (*the obstinate audience*).

Asumsi dasar dari teori tersebut adalah bahwa komunikasi justru sangat berdaya dan sama sekali tidak pasif dalam proses komunikasi.



















kita kira. Karena dengan adanya perubahan waktu dan perkembangan media serta didukung oleh sifat dasar *audience* (manusia) yang selalu aktif maka kemungkinan munculnya ragam karakternyapun tidak dapat dielakkan.

Memiliki pengetahuan tentang karakter *audience* sangatlah penting. Sebab melalui pemahaman karakter *audience* inilah seorang komunikator, da'i atau yang lainnya mampu memaksimalkan proses komunikasi massa yang dilakukannya. Acuanannya adalah tidak hanya tersampaikan pesan komunikasi dari komunikator ke *audience*, lebih dari itu ada efek yang muncul setelah terjadinya proses komunikasi tersebut. Efek yang dimaksud disini adalah efek yang positif.

### C. Asumsi-asumsi *Audience*

Menurut Melvin De Fleur dan Sandra Ball-Rokeach didalam Nurudin, ada beberapa teori komunikasi massa *audience* dalam menjelaskan interaksi *audience* dan bagaimana tindakan *audience* terhadap isi media, yaitu

1. *Individual Differences Perspective*, yaitu menggambarkan khususnya perilaku *audience*
2. *Social Categories Perspective*, yaitu ada kelompok *audience* yang akan mereaksi secara sama pada pesan khusus yang diterimanya. dan











